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E2_97_8B_E2_97_8B_E4_c61_290754.htm 为深入贯彻落实科学

发展观，构建资源节约型与环境友好型社会，以可持续发展

的理念指导城市发展，由建设部和天津市政府共同主办，中

国城市科学研究会和天津市规划局承办的“2007城市可持续

发展国际市长高层论坛”11月15日在天津举行。建设部副部

长、中国城市科学研究会理事长仇保兴发表书面主旨报告，

建设部党组成员、中央纪委驻建设部纪检组组长姚兵，天津

市人大常委会副主任王德惠出席会议并讲话。天津市副市长

陈质枫代表天津市政府作主旨报告。国际能源基金会、美中

城市协会等国际组织和来自国内外30多个城市的市长及政府

部门、科研机构、大专院校的官员、专家、学者共200多人出

席了会议。 仇保兴在题为《中国城镇化面临的资源环境问题

与城市可持续发展思路》的书面主旨报告中介绍了中国的城

镇化进程与趋势、基础与挑战、现状与发展思路。 姚兵在代

表建设部作的致辞中表示，围绕“城市规划、公共交通、绿

色建筑”三个主题探讨城市可持续发展问题，意义深远。他

说，节能减排工作对城市政府来说责无旁贷。没有城市的可

持续发展，就没有国家的可持续发展。由此对中国城市可持

续发展的研究必须要基于五大特点：一是城镇化进程快速发

展，既是矛盾凸现期也是发展机遇期；二是城市类别差异众

多，既要考虑共性更要注重个性；三是城市用地紧缺受限，

不但要注重空间布局而且要充分利用地下空间；四是城市转

移和进城人口众多，要关注民主更要改善民生；五是城市文



化源远流长，既要顺应发展的潮流更要保护城市的历史文脉

。 姚兵指出，从城市规划来看，我国目前每年的城镇化增长

率在1%以上，可能延续20~25年左右。这期间的城镇化模式

将决定我国城市和集镇的空间分布。城镇化的空间格局一旦

决定了，是难以改变的。从宏观上讲，要关注区域协调、城

乡协调。从微观上讲，每一个城市的规划建设都要关注节地

、节能。从公共交通来看，中国政府已明确提出了公共交通

优先发展战略，推行TOD开发模式，引导、限制私人轿车的

使用，倡导绿色交通发展，城市交通节能降耗的实现大有希

望。从绿色建筑来看，《节约能源法》实施后，特别是2005

年以来，建筑节能工作被摆到更重要位置。近几年来，建设

部先后批准发布了《公共建筑节能设计标准》等21项重要的

国家标准和行业标准，具有我国特色的民用建筑节能标准体

系已经基本形成。 姚兵强调，实现城市可持续发展的研究内

容从整体上要破解十大重要课题：一是城市建设的统筹理念

，二是城市资源的节约与开发，三是城市能源的节约与开发

，四是城市环境的综合整治，五是城市交通组织管理，六是

城市市政公用设施的完善，七是城市的民生改善，八是城市

防灾与应急处理，九是城市生态环境改善，十是城市文化的

繁荣与发展。 本次论坛围绕城市可持续发展主题，特别是城

市规划、公共交通和绿色建筑三个领域进行了专题研讨并召

开了市长圆桌会议。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


